

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Abandono que hay que corregir

Este tiempo que por importantes necesidades y algunos particulares venimos recibiendo reiteradas demandas para que abogásemos por que se lleve a efecto el arreglo de la carretera que va a esta ciudad con La Unión, la cual se encuentra en estado tan lamentable para el tránsito que constituye una verdadera vergüenza semejante a la de otros pueblos.

Ahora es la Asociación de Comerciantes e Industriales de la vecina población y en su nombre su Presidente don Juan Gómez, quien en estos días nos solicita hagásemos por resolver el pronto arreglo de dicho camino, por el trozo correspondiente a este Municipio.

A tal efecto, llamamos la atención de la autoridad municipal y esperamos que el Sr. Alcalde tome en consideración la urgente necesidad y la urgencia que merece la Comisión respectiva del Excmo. Ayuntamiento, y por todos los medios posibles se llegue a poner manos a esta obra que está pidiendo a voces una buena comunicación entre ambas ciudades.

Sabemos que por el Ayuntamiento de La Unión se ha instado a esta Corporación Municipal sobre el particular, a fin de que comunicásemos los acuerdos tomados en sesión por aquel Municipio referentes a este asunto, e ignoramos que hasta la fecha se haya hecho ni resultado nada por nuestro Ayuntamiento.

Insistimos en que es cosa que merece preocupar a nuestros ediles y mayormente al Sr. Alcalde, pues es un abandono que ocasiona como hasta aquí, en tan pésimas condiciones, esa carretera, causando graves perjuicios a los intereses del comercio de las dos poblaciones, y consideramos muy justas estas lamentaciones y protestas del público que no se explica cómo un camino de tanto tránsito ha sido abandonado a tal extremo.

De Sociedad

Los que viajan

Marchó a Madrid don Diego Gómez.

Ha regresado a Murcia, luego de una corta permanencia en esta, el joven cartagenero don Antonio Oliver Belmonte, que presta servicio en la oficina de Correos de Murcia.

Don Castellón ha regresado, el Comandante de Infantería don Marcelino Cano.

De Madrid ha regresado don Angel Azuar y su distinguida esposa doña Florentina Tadeo, a la que le han hecho una importante operación quirúrgica.

También han regresado de la Corte el Contratista de la Armada don Francisco Barrera y su bella hija Mary.

De Bilbao ha venido doña Oridad Aguirre.

Noticias varias

La CASA GABARRON, de Madrid, continúa su Exposición de Abrigos, Vestidos, Sombreros y Peletería, hasta el lunes próximo inclusive, por tener que marchar la señora Gabarrón a Granada.

Recomendamos a las señoras todas las artículos de la citada exposición.

por su delicado gusto y esmerada concepción. HABITACION N.º 4. —Gran Hotel.

—En el Real Club de Regatas se celebrará mañana domingo, de once y media a una de la tarde, una «matinee» en honor de la buena sociedad cartagenera.

Enfermos

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de cuidado, don Baltasar Blanco Valdiviazo.

—Se encuentra enfermo el pequeño hijo del Capitán de Infantería don Carlos Oliver.

Una reunión

Esta mañana a las doce y convocada por el alcalde accidental, señor Minguet, se ha celebrado en el salón de la Alcaldía una reunión para ver la forma de darle nuevo impulso a las obras para el monumento al ilustre marino Isaac Peral.

Asistieron las autoridades de Ejército y Marina y otras distinguidas personas, acordándose en medio del mayor entusiasmo el que se lleven a cabo con la mayor brevedad las obras para la instalación del monumento.

Los reunidos acordaron volver a reunirse dentro de breves días.

Hace cuarenta años

Noticias publicadas en el «Eco de Cartagena» en tal día como hoy

Para el próximo domingo se prepara en el Circolo Cartagenero un notable concierto en el que tomará parte el eminente pianista Isaac Albeniz.

—El vapor de guerra «Isabel la Católica», que entró ayer en el puerto, conducirá a los presidios de Africa, la fuerza de los destacamentos de artillería del sexto regimiento de a pie, así que desearge los efectos que ha traído para las atenciones de este arsenal.

El asunto Millán Astray

Con motivo de los sucesos ocurridos ayer en Madrid y de las manifestaciones de adhesión tributadas al teniente coronel señor Millán Astray, todos los comentarios en esta ciudad versan hoy sobre lo mismo.

Nos ha visitado una comisión de empleados de este Municipio rogándonos la inserción del siguiente telegrama que han dirigido a Madrid:

«Teniente Coronel Millán Astray.

Madrid.

Empleados municipales Cartagena felicitan Ud. honroso acto recio, civismo contra lamentable anomalía de quienes deban ser ejemplo disciplina».

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA
Muralla del Mar, 53. Teléfono 347
CARTAGENA

SUCESOS DE FILATELIA

Las bromas de Pepito

Pepito Munilla Germán es un nene travieso hasta lo indecible, y tiene la fea costumbre de hablar más de lo que le piden y en cuanto que mueva la lengua forma un lío más grande que el que se ha movido con motivo del documento de Millán Astray.

Ayer se entretenía en tirar chicitas a la ventana de su vecina Policarpa La Osa Roja y esta que tiene un genio que asusta, salió y le reprimió.

El nene, llorando le contó a su mamá, que es de esas que porisudosa en jarras le arrían a uno unos cuantos trompazos en menos de un periquete, lo que había ocurrido y esta, ni corta ni perezosa, fue a pedir explicaciones a Policarpa.

Como es natural, no se enteraron, y agotado el repertorio de frases malsonantes, se agarraron de los cabellos y se dieron una felpa de PP. y W.

Acudieron vecinos, oh quíjolos que regocijados ante espectáculo *ton culle* chillaban, y un guardia urbano con la casa más triste que un paraguá que los dotuvo, después de tener paciencia para esperar que se hicieran el peinado.

En la Comi. habrá pasado un rato al fresco y acaso se hallan reconciliado.

Conato de incendio

A las ocho de la noche de ayer, vimos correr a los bomberos.

¿Que pasa? —preguntamos. —¡Fuego!, ¡fuego!, —nos respondieron y tras ellos fuimos también...luego no era más que un poco de hollín de la chimenea de un horno de la Morería Alta que ardía.

La cosa se solucionó pronto y no pasó a mayores.

Los bomberos acudieron prontamente y merecen un aplauso, y también acudió en los primeros momentos el alcalde señor Minguet y el Delegado de incendios señor Fernández.

Tenia razón

Manuel Sereñil Lopera es vecino de esta ciudad, tiene 35 años y habita en el barrio de la Concepción.

Manuel es muy aficionado al moraplo y coge cada *turca* que deja en mantilla al «Diablo».

Anoche a las once, con su *papalina* a cuestas caminaba a su casa, pero como iba que no viendo la pared del edificio de la «Casa del Niño» tropezó y se hizo una herida en la frente que hubieron de curársela en el Hospital después de darle un poco de amoniaco.

Cuando lo trasladaron a su casa, su mujer con palabras dulces le pedía que se dejara el vino y Manuel que es muy diplomático, le decía: «Quieres, Margvite, que no beba más?»

Eso sería así dicho, dijo la conyuge, lanzando un suspiro más largo que un drama de Echegaray.

—Buena, conforme, dijo Manuel, pero para eso hace falta que recorras las tasas y digas que no lo vendan.

Casa Belmonte

Es la que más barato vende Silleras en tapicería, molesquin y rejilla.

Especial surtido en armarios de lana.

Variedad de modelos en sillar.

Especialidad en Borrás.

Fabricación en todo mueble de encargo y en Sommiere.—Se pona telas.

Carmen 17.—Teléfono 91.

DE FILATELIA

Convocatoria

Por el presente anuncio se invita a las señoras y señoritas coleccionistas de sellos y a todos los filatélicos de Cartagena a la reunión que tendrá lugar el domingo, doce de los corrientes, a las once de su tarde, en el salón de actos de la Real Sociedad Económica de Amigos del País.

Dicha reunión tiene por objeto el conocerse todos los aficionados de la localidad y tratar si es o no conveniente el constituirse en sociedad.

Se ruega a las personas que no puedan asistir envíen su adhesión; escribiendo con letra clara su nombre, apellidos y domicilio, a don Alfredo Chápull.

La Comisión.

Información de Marina

Varias noticias

Se promueve el empleo de primer obrero torpedista electricista al segundo de dicho Cuerpo don Francisco Rey Muñoz.

—Pasa al Departamento de Ferrol el segundo obrero torpedista-electricista don Juan Moya García.

—Se concede la continuación en el servicio por un año al cabo de Artillería del «Carlos V» José Vega Terán.

—Pasa al tercer regimiento de Infantería de Marina, agregado a la Compañía de Ordenanzas, del Ministerio el sargento Manuel López Fernández.

—Se concede la Placa de San Hermenegildo al Coronel de Infantería de Marina don José García y Sánchez de Madrid.

—Se concede abono de 500 pesetas anuales por quinquenio al Comisario de la Armada don Manuel Fernández Delgado.

—Son clasificados en la situación de retirados y fijan su residencia en esta ciudad el cabo de fogoneros José Ródenas Mellado y operarios del Arsenal Mateo María Ros y Francisco Martínez Martínez.

—Se nombra al capitán de fragata don Servando Muñoz y Oramp, segundo Jefe de Estado Mayor del Departamento de Cádiz.

—Se nombra Ayudante Secretario del Capitán General, Almirante de la Armada don Pedro Vázquez de Castro y Pérez de Vargas, al Capitán de corbeta don Manuel Fernández Piñe.

—Se aprueba nombramiento de Secretario interino de la Jefatura de Armas de este Arsenal a favor del Capitán de corbeta don Antonio García Verdoy.

—Se señala para los efectos del escalafón, la antigüedad de 17 de Julio 1920, al contramaestre mayor don Marcelino Pontijas Barcio.

—Se aprueba el ascenso a Cabo de los soldados de Infantería de Marina acogidos al Cap. XX, Manuel Abril Villa, Angel Pedreño Deckler, don Enrique Braquehaie Martínez, Julio Ferrer Carmona, Juan Garrigós Gómez, José Saura Pedreño, Angel Delgado Gómez, Antonio Gallud Iglesias, don José Valdivia Salas, Fulgencio Gutiérrez Conesa, Manuel Cotorruelo Delgado, Juan Picasso Bueno y Salvador Grau Izquierdo.

—Aumentadas en el vigente presupuesto las fuerzas de Infantería de Marina en cien soldados por regimiento con relación al del año anterior se dispone que por cada regimiento de In-

fantería de Marina se llamen a filas activas a cien soldados de los del reemplazo de 1920 que se encuentran con licencia ilimitada para cubrir bajas.

—Se nombra operario de primera de este Arsenal en el taller de Calderería al de tercero, embarcado en el «Pelayo», José Pomares Andreu.

—Item idem en el taller de carpinteros el fien idem Manuel Godínez Casar.

Item idem en idem al idem embarcado en el «Marqués de la Victoria», G'ndé Ros Manzanera.

—Se dispone que el torpedero número 1 pase a tercera situación.

—Se concede Gran Cruz Mérito Naval al Vicesalmirante en reserva don Julio Pérez de Evora.

—Queda en eventualidades el Contratista don Eugenio Montero Reguera.

—Se dispone el rápido suministro de las 6 estaciones de Telegrafía sin hilos que han de montar los submarinos 105 F. tipo B.

—Se dispone abono de gratificación por quinquenio al Auxiliar segundo de oficinas de Marina don Blas Pérez Escarabajal.

Sírvase probar el

«Cordial-Matier»

y ello servirá para que lo acepte como bebida favorita.

Información de Guerra

Varias noticias

Ha hecho entrega del pabellón que ocupaba en el Cuartel de Antiguos el teniente Coronel don Ricardo Morales Díez, y de él se ha posesionado el de igual empleo del Regimiento España don Vicente Díez García.

—Se ausenta con permiso el teniente ayudante del regimiento Sevilla don Luciano Cano Gutiérrez, encargándose de su cometido el teniente don Armando Sánchez Fuensanta.

—Ha sido ascendido el empleo inmediato el alférez del regimiento Sevilla don Julio Mijares Campanioni.

—Se ha encargado de la asistencia facultativa de la plaza el capitán médico de la Comandancia de Artillería don Fernando Pliezas Gómez.

—Se aprueba nombramiento de ayudante del segundo batallón del regimiento Cartagena a favor del teniente don Manuel Ruano.

—Ayer dió una conferencia sobre «Patria» el capitán del regimiento Cartagena don Ricardo Alonso.

De Modas

La acreditada Casa «La Parisiense» Aire, 24, 1.º, ofrece a su distinguida clientela un extenso surtido que acaba de recibir en todo lo más moderno y a precios muy económicos. Elegantísimos abrigos de lana, terciopelo, *plüsch*, y seda. Numeroso surtido en modelos de corsés, desde 15 pesetas hasta 150. Fajas *caouchou* desde 40 a 100 pesetas y de punto desde 75 a 200 pesetas. Se espera la llegada de sombreros de París desde 25 pesetas en adelante.

JUNTA

de protección a la infancia
Número premiado hoy